

LA POLITICA

DIARIO DE OPOSICION.

ANONAL

MÉXICO, VIERNES 2 DE DICIEMBRE DE 1887.

NUM 2.

AÑO I.

CONDICIONES.

Se publica todos los días y en esta en la capital 37 centavos al mes, lo mismo que en los Estados.

Los domingos estará dedicado á los espectáculos y todos los días á la política militante.

Los suscriptores lo recibirán con toda puntualidad, de manera que ningún día les faltará el periódico.

Números sueltos: en la capital, UN CENTAVO y en los Estados DOS CENTAVOS.

Dirigirse para pedidos y avisos al redactor responsable, Regino Farias.

Apartado 502
Despacho: Escalerillas
veinte y medio.

Registrado como artículo de segunda clase.

POLITICA DEL DIA.

Pues señor, no cabe duda que estamos en Jauja, que esta República es la que deseaba Platon, la que soñaron los constituyentes de 57 y la que quisieron todos los buenos mexicanos.

El pueblo no da señales de vida, ha tomado un sueño imágen de la muerte, que lo será benéfico en toda la extensión de la palabra.

A ese pueblo á quien los revolucionarios calumniaban y traían en boca asumiendo su representación, le importa hoy un ardite la cosa pública, anda torcido ó derecho.

Dice un periódico ministerial y con ribetes de entendido que "en México hay un grupo que gobierna y un pueblo que se deja mandar" y hé aquí definida la situación con la mayor verdad del mundo.

Esa es la política del día y el evangelio escrito cuya demostración sería cojosa

porque está en la conciencia de todo el mundo.

Bueno: ahora de lo que se habla mucho es de un asunto grave, del negocio de terrenos baldíos en la Baja California. Varios periódicos han puesto el grito en el cielo y muchos de los que antes vomitaban injurias contra el Gobierno, sacando vueltas á la Sra. D.^a Psicología, se han referido á un manifiesto de indignación publicado por varios mexicanos que se califican así mismos de patriotas en los Estados Unidos.

"El Partido Liberal" que tiene fama de saber de estos asuntos, ha dicho que son extravagancias de los signatarios del manifiesto, pero lo cierto que estos y los que se han ocupado de su impreso con ciertas reticencias han llevado alguna alarma á los círculos sociales.

Si como no es imposible, todas estas son calumnias contra el Gobierno, el "Diario Oficial" con la exposición que ha ofrecido publicar sobre el particular disipará las dudas y sospechas.

Hablando un periódico de los futuros municipales, se dirige al Gobierno pidiéndole que los nuevos ediles tengan tales y cuales requisitos.

Nos alegra que ya se coloquen los periódicos en el terreno práctico y no pierdan su tiempo en proclamas al pueblo y á los electores que poco ó nada se preocupan de estas cosas.

Se han iniciado las candidaturas: muchos órga-

nos de sus redactores postulan al Gral. Diaz para el próximo período, pero con el fin de adelantarse un periódico de Tabasco, "Las Noticias" de esta capital y "El Observador" de Guanajuato, presentan como candidato á la Presidencia en el periodo de 1892 á 1896 al actual Secretario de Gobernación.

Esas postulaciones así tan ex-abrupto, seducen y como se puede decir que la próxima elección por angas ó por mangas está ya hecha, hay que adelantarse á la que sigue y hacer méritos para ganar algo en el Jubileo del Presupuesto.

Tentados hemos estado los de "La Política" á secundar esos titónicos esfuerzos, pero como somos de oposición tenemos que guardar la discreta actitud de nuestro puesto en la prensa.

Respecto de los lugartenientes de Provincia, el agua está turbia. Son muchos los llamados y pocos los escogidos.

Guanajuato, es decir no el Estado, sino su Gobierno, sigue de fantasma y según se barrunta no habrá por allá reelecciones, se quiere guardar fidelidad á la empolvada bandera tuxtepecana. Para el efecto están al debate dos candidatos, uno del orden militar y otro del civil. A ambos se les hace el feo en el centro, pero como por allá no se andan por las ramas se dificulta el cambio de propósito.

Por lo que pueda importar, asentaremos que hay doce gobernadores civiles actualmente en la República, dos del mismo elemento que entrarán próxi-

amente y otros gobernadores militares.

Es cosa de preguntar ¿si la nave del Gobierno cambia de ruta?

Aunque todo esto puede ser una mera casualidad sin importancia ni significación alguna.

Colecta de donativos.

Con positiva satisfacción hemos visto y leído las noticias que la prensa yucateca nos ha proporcionado, referentes á la gran colecta de donativos que se ha verificado para auxiliar á las víctimas del huracán que últimamente sopló en el Estado de Campeche.

Pocas veces habíamos notado tanto entusiasmo, decisión y filantropía de parte de aquellos habitantes de la península lo que á decir verdad, les honra altamente.

Las comisiones de hacendados, comerciantes y particulares, háuse propuesto demostrar su actividad, en los trabajos de colecta.

Más de mil setecientos pesos aparecen colectados en sólo unas cuantas listas, faltando todavía por anotar las de las sociedades católicas y otras diversas asociaciones, así como de las diez y seis Jefaturas políticas de los partidos del Estado de Yucatán.

Aquí también no han desmayado los miembros de la Junta establecida al efecto y bien pronto sabremos el resultado de sus trabajos, que creemos serán muy buenos á juzgar por los informes que hemos recibido.